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Abstract (en)
The girder (1) has walings (4) passing in a longitudinal direction of the girder and a cross stay chain (5) welded at the walings. The chain has upper
bends (6) between diagonally bent vertical bars (2, 3). Anchorage elements (7) i.e. round or flat steel bar sections, are attached to the bends of the
chain upwardly and/or downwardly in the girder for applying bar forces in a concrete of a cover e.g. flat slab. Free gaps (Z) are formed between the
elements in a longitudinal direction of the girder without the walings.

Abstract (de)
In einem Gitterträger (1) für eine Querkraft- und/oder Durchstanzbewehrung einer Decke, insbesondere einer punktgestützten Element- oder
Flachdecke, wobei der Gitterträger (1) mindestens einen in Längsrichtung durchgehenden Gurt (4, 4a) und mindestens eine an den mindestens
einen Gurt (4, 4a) angeschweißte Diagonalstrebenschlange (5) mit Biegungen (6) zwischen den Streben aufweist, ist im Gitterträger an wenigstens
einer Biegung (6) zumindest je ein als Formteil mit begrenzter Abmessung in Gitterträger-Längsrichtung ausgebildetes Verankerungselement (7,
15, 16, 17, 18, 19, 20, 23) derart angebracht, dass zwischen in Längrichtung des Gitterträgers (1) aufeinanderfolgenden Verankerungselementen
jeweils ein gurtfreier Zwischenraum gebildet und das Verankerungselement zum Einleiten von Strebenkräfte in die Decke in den Beton der Decke
einbettbar ist.
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